

Fecha 14.09.2020	Sección Nación	Página 8
---------------------	-------------------	-------------

# Ya no hay estados con Semáforo en color rojo

**SONORA, CHIHUAHUA, TAMAULIPAS, Campeche, Quintana Roo, Chiapas, Morelos y Tlaxcala pasan a color amarillo**

**POR ANGÉLICA PATIÑO**  
nacion@enconcreto.com.mx

**A** partir de este lunes aplica la actualización del Semáforo de Riesgo Epidemiológico, en el que, por primera vez, no hay estados catalogados en color rojo, desde que se puso en marcha el instrumento de medición.

El Semáforo de Riesgo Epidemiológico que registró durante las próximas dos semanas, desde este lunes y hasta el domingo 27, clasificó a ocho estados del país en riesgo moderado o color amarillo y el resto en riesgo alto por contagio de Covid-19 o color naranja.

Los estados que se encuentra en color amarillo son Sonora, Chihuahua, Tamaulipas, Campeche, Quintana Roo, Chiapas, Morelos y Tlaxcala.

Tabasco, Oaxaca y Guerrero estuvieron 15 días en amarillo; sin embargo, volvieron a ser clasificados en naranja, mientras que Morelos avanzó de naranja a amarillo.

Colima era el único estado en color rojo durante las dos semanas que terminan y ahora estará en naranja.

Los estados que se ubican en color naranja del Semáforo son Baja California, Baja California Sur, Sinaloa, Durango, Zacatecas, Nayarit, Guanajuato, Querétaro, Jalisco, Colima, Michoacán, Estado de México, Ciudad de México, Guerrero, Oaxaca, Tabasco y Yucatán, Veracruz, Puebla, Hidalgo, Aguascalientes, San Luis Potosí, Nuevo León y Coahuila.

Anteriormente, solo se utilizaban cuatro medidores: porcentaje de ocu-

pación de camas en terapia intensiva, porcentaje de casos positivos de coronavirus; tendencia de camas ocupadas

y tendencia de casos positivos, es decir, el comportamiento esperado con base en los números actuales y que es calculado por el Conacyt.

Como "Indicadores de síndrome Covid" se evalúan: tasa de reproducción efectiva de Covid19, tasa de incidencia de casos estimados activos por 100 mil habitantes, porcentaje semanal de positividad al virus SarsCov2 y tendencia de casos de síndrome Covid19 por cada 100 mil habitantes.

Como "indicadores de hospitalización" se analiza la tasa de casos hospitalizados por cada cien mil habitantes, porcentaje de camas generales ocupadas en los hospitales de la red hospitalaria para la atención de infecciones respiratorias agudas graves (IRAG), porcentaje de camas con ventilador ocupadas en los hospitales de la red IRAG y tendencia de casos hospitalizados por cada cien mil habitantes.

El último indicador es el de las defunciones e incluye: tasa de mortalidad por cien mil habitantes y tendencia de la tasa de mortalidad por cien mil habitantes

Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, ha dicho que el semáforo de riesgo refleja la realidad epidémica y cualquier entidad es susceptible de cambiar de nivel de riesgo.

"La calidad de la contención de contagio depende de los gobiernos estatales, eso no debemos perderlo de vista. Porque dicen de la estrategia



Fecha <b>14.09.2020</b>	Sección <b>Nación</b>	Página <b>8</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

del gobierno federal, la estrategia está perfectamente delineada, el problema es quién la ejecuta y qué tan bien la ejecuta”, señaló el funcionario. ●



**Conglomeración de personas** en vía pública usando cubrebocas durante la pandemia. Cuartoscuro